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Consiglio Federale 

 

Milano 28 settembre 2013 

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, D’Eredità Giuliano, Pagano Sergio, Pagnoncelli Gianpietro, Paulesu Sebastiano, 

Perrone Marcello, Quaranta Gaetano, Ranieri Fabrizio, Sbarra Marco, Trifoglio Giovanni, Troso 

Luigi. 

 

Assenti giustificati: Proietti Tosca, Luca Casalone 

 

E’ presente il Presidente del Settore Arbitrale Francesco De Sio, i membri della Commissione 

Arbitrale Federale Franca Dapiran, Marco Santandrea, Marco Biagioli, Nicola Pino. 

E’ presente il Responsabile Albo Istruttori Emilio Bellatalla e l’architetto Marta Consalvi, membro 

della Commissione verifica strutture per i Campionati Giovanili. 

 

Assistono alla riunione alcuni Presidenti di Comitato Regionale. 

 

Verbalizzante: Fiori Mauro 

 

Oggi 28 settembre 2013 alle ore 9.00 è convocato in Milano, Viale Regina Giovanna 12, il 

Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 13 luglio 2013 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bilancio semestrale 2013 

5. Normativa di Affiliazione e Tesseramento 2014 

6. Regolamento Calendario 

7. Preventivi stampa tessere 

8. CGS/GSS 

9. Relazione della Commissione Verifica Strutture per i Campionati Giovanili relativa al 

sopralluogo a Tarvisio per i CIGU16 2014 

10. Assegnazione Campionato Italiano Giovanile U16 2014 e relative modalità 

11. Regolamento Campionati Nazionali (RCN) 

12. Settore Arbitrale 

a. Linee guida per le designazioni 

b. Norme procedurali 

c. Diarie Arbitrali 2014 

d. Regolamento Settore Arbitrale 

13. Regolamento Istruttori didattica giovanile e scuola 

14. Regolamento S.Na.Q. 

15. Richiesta Corso Arbitrale Vitinia 

16. Lettera di Roberto Ricca 

17. Proposte Dominici 

18. Richiesta promozione Arbitri FIDE/Internazionali  

19. Comitati Regionali 

a. Lettera del Presidente CR Sicilia 

20. Delegati Provinciali 

21. Riconoscimento scuole di scacchi 



2 

 

22. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 

b. Corsi istruttori 

23. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 

24. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Pagnoncelli, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 09:10. 

 

Il Consigliere Ranieri è in arrivo.  

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità il verbale della riunione di Consiglio 

Federale del 13 luglio 2013. (delibera n. 90/2013) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, non vi sono provvedimenti d’urgenza da approvare. 

 

Il Consigliere Ranieri giunge alle ore 9.12. 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, 

a. Il Presidente comunica di aver dato mandato prima delle ferie alla Commissione Giovanile 

Didattica e Scuola e alla commissione S.Na.Q. di redigere un nuovo regolamento istruttori 

che tenga conto del protocollo S.Na.Q. 

b. Il Presidente comunica la sua volontà di istituire un premio intitolato all’AI Sanchirico e 

all’AI Bombelli; tale premio avrà cadenza annuale, sarà rappresentato da una targa e verrà 

istituito un albo d’oro sul sito FSI. Il Presidente affida l’incarico di stilare un regolamento 

alla Commissione Tecnica in collaborazione con il Vicepresidente vicario. 

c. Pagnoncelli comunica di aver fatto preparare dalla segreteria alcune statistiche sui 

tesseramenti e le consegna ai consiglieri. 

d. Situazione Kastalia: seguendo le indicazioni del Presidente dei revisori dei conti, il 

Presidente ha incaricato il legale della FSI di procedere con decreto ingiuntivo nei confronti 

della Gualtiero Viaggi. 

e. Contributi ai Comitati Regionali: il Presidente comunica che appena possibile si provvederà 

a erogare un altro acconto, compatibilmente con l’erogazione dei contributi CONI. 

f. Il Presidente comunica di essere stato inserito in una commissione DSA per la realizzazione 

di servizi comuni CONI atti ad ottimizzare servizi e costi per FSN, DSA ed EPS. 

g. Il Consiglio Federale si congratula con Danyyl Dvirnyy  che ha ottenuto la terza norma ed il 

titolo di Grande Maestro. Il Presidente propone, parimenti a quanto è stato disposto per altri 

atleti che hanno conseguito il titolo, l’erogazione di un premio di € 1.000,00 e una medaglia 

d’oro. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 91/2013) 

h. Il Consiglio Federale prende atto dello scritto di Michele Cordara nel quale rinuncia alla già 

assegnata Finale Master 2014. Il CF dispone la riapertura dei termini con un nuovo bando 

per l’organizzazione della manifestazione. Le proposte dovranno pervenire entro l’11 

novembre 2013 ore 12.00. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 92/2013) 

i. Il Presidente comunica di aver ricevuto uno scritto di Valerio Luciani che chiede che il titolo 

di Maestro ad Honorem venga maggiormente valorizzato e venga stampato sulla tessera la 

dicitura “Maestro”, modificata la categoria nella gestione Elo e che il Maestro ad Honorem 

possa partecipare alle semifinali. Il punteggio Elo rimarrà invariato. Il CF ritiene che le 

proposte siano accoglibili, e le   approva all’unanimità. (delibera n. 93/2013) 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il Presidente illustra il bilancio semestrale 2013 e la relazione del 

Presidente. Il Presidente dei Revisori dei Conti illustra la relazione dei revisori. Il CF approva 
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all’unanimità il bilancio semestrale 2013, la relazione del Presidente e dei Revisori dei Conti. 

(delibera n. 94/2013) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, relativamente alla normativa di affiliazione e tesseramento 2013, il 

Presidente propone i seguenti adeguamenti: 

- tessera agonistica: € 45,00 

- tessera ordinaria: € 25,00 

- tessera ordinaria ridotta: € 12,50 

- abolizione della tessera junior ridotta 

Rimangono inalterate il resto delle quote. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 95/2013) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il Presidente propone di istituire una penale del 10% per chi paga 

l’omologazione dei tornei in ritardo rispetto a quanto stabilito dai regolamenti. La maggiorazione 

non potrà superare gli € 1.000,00.  Chi chiederà l’autorizzazione per organizzare nuovi tornei dovrà, 

per ottenerla, aver saldato il debito contratto. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 96/2013) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il CF prende in esame i preventivi per la stampa delle tessere 2014. Il 

CF sceglie il preventivo della soc. Idra s.r.l. per un totale di € 1.691,00 + IVA. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 97/2013) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il Presidente informa che ancora non è stata diramata alcuna 

informativa sui GSS dal MIUR e dal CONI. Pagnoncelli comunica di aver effettuato un intervento 

al Consiglio Nazionale CONI evidenziando le difficoltà economiche che le federazioni, soprattutto 

le DSA,  stanno incontrando e la difficoltà di accollarsi i costi anche parziali dei GSS per il 2014. Il 

Presidente e il Consiglio ritengono che per il 2014 si debbano effettuare i CGS riducendo la 

partecipazione da 3 a 2 squadre per regione e per ogni fascia, in modo da avvicinarsi all’ottica 

dell’eccellenza. Il CF delibera quindi di indire un bando per l’organizzazione della finale CGS del 

2014. Le proposte dovranno pervenire entro l’11 novembre 2013 ore 12.00. Il bando avrà 

caratteristiche simili a quello dei campionati giovanili e la cauzione richiesta sarà di € 4.000,00. Il 

CF approva a maggioranza. (delibera n. 98/2013) 

 

Per quanto riguarda la cauzione dei Campionati U16 a Squadre per il 2013, il CF delibera che essa 

non verrà richiesta e nessun contratto verrà stilato, mentre dal 2014 la cauzione sarà di € 2.000,00.  

Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 99/2013) 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, l’architetto Marta Consalvi, membro della commissione verifica 

strutture per i campionati giovanili, relaziona in merito al sopralluogo effettuato a Tarvisio. 

L’architetto Consalvi informa che il sopralluogo a Courmajeur è stato fatto in occasione dei 

precedenti campionati nel mese di maggio. 

 

Per il punto 10 di cui all’odg, presa in considerazione la relazione della Commissione verifica 

strutture per i Campionati Giovanili e valutati attentamente gli aspetti economici e logistiche delle 

proposte presentate, il Campionato Under 16 2014 viene assegnato alla Accademia Internazionale 

di Scacchi SSD. 

L’assegnazione diventerà definitiva solo con la firma della scrittura privata preparata dal legale FSI 

e il versamento contestuale della cauzione di € 8.000,00 con assegno circolare. 

Il CF approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 100/2013) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, vengono recepite le modifiche proposte dal consigliere Perrone 

relative all’RCN. Le modifiche proposte saranno operative dal 30 settembre 2013.  



4 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 101/2013) 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, il CF prende in esame il regolamento del Settore arbitrale, le linee 

guida per le designazioni e le norme procedurali. Si procede quindi alla votazione punto per punto, 

sia sul regolamento del settore arbitrale che sulle linee guida che sulle norme procedurali, tenendo 

in opportuno conto il parere della CAF e della Commissione Tecnica. 

 

Il Vicepresidente Troso lascia il consiglio alle ore 17.00. 

 

Il Consigliere Sbarra chiede che il voto sui documenti del Settore Arbitrale venga verbalizzato 

punto per punto. Il CF respinge la richiesta a maggioranza.  

 

Il consigliere Quaranta lascia il consiglio alle ore 18.25. 

 

Il CF stabilisce che le linee guida per le designazioni e la norme procedurali così emendate 

entreranno in vigore dal 1/1/2014.  

 

Il Regolamento del Settore Arbitrale verrà sottoposto invece all’approvazione da parte del CONI. 

 

Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 102/2013) 

 

Per quanto riguarda la discussione sulle diarie 2014, il CF dispone che venga rinviata al prossimo 

consiglio. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 103/2013) 

 

Per il punto 13 e 14 di cui all’odg, il consigliere D’Eredità espone le modifiche al regolamento 

istruttori didattica e scuola. 

Il Regolamento sarà sottoposto all’approvazione da parte del CONI. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 104/2013) 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, il Presidente del CR Lazio evidenzia che il problema è stato risolto 

con la collaborazione della CAF, per cui non necessita più di attenzione da parte del Consiglio 

Federale. 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il Presidente della CAF AI De Sio rende noti i motivi della mancata 

proposta al Consiglio del Sig. Ricca relativamente al passaggio di categoria ad Arbitro 

Internazionale. 

Il CF ritiene che la richiesta di Ricca sia irricevibile e ritiene che per il passaggio di categoria ci 

debba essere, come da regolamento del S.A., la proposta della CAF. 

Il CF dispone inoltre che la CAF invii non solo le proposte di promozione ad Arbitro Fide ed 

Arbitro Internazionale, ma anche quelle non avallate dalla CAF stessa, con indicazione delle 

motivazioni. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 105/2013) 

 

Per il punto 17 di cui all’odg, il CF prende in considerazione le proposte di Dominici in merito 

all’insegnamento degli scacchi via internet nelle scuole. Il CF nomina una commissione ad hoc per 

esaminare le proposte presentate, formata da Marcello Perrone, Emilio Bellatalla, Massimo Varini, 

Lorenzo Antonelli. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 106/2013) 

 

Per il punto 19.a di cui all’odg, il CF prende atto della lettera del Presidente del CR Sicilia 

Merendino. Il CF ritiene di non dover bloccare ulteriormente il finanziamento per permettere 

l’attività sportiva della regione Sicilia e, considerato anche il fatto che il Comitato si è interamente 

rinnovato, delibera lo sblocco dei contributi residui 2012. L’esborso avverrà però nel momento in 
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cui verranno erogate le tranche a tutti gli altri comitati. Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 

107/2013) 

 

Per il punto 20 di cui all’odg, il CF nomina il Sig. Antonio Palmitessa Delegato Provinciale per la 

provincia di Barletta-Andria-Trani. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 108/2013) 

 

Per il punto 22.b il Responsabile Albo Istruttori Bellatalla relaziona in merito al corso per istruttori 

svoltosi a Vitinia. Il CF approva all’unanimità la nomina ad istruttore dei partecipanti del corso 

istruttori di Vitinia, con l’eccezione di Marione Paolo e Vitale Nicola che non risultano ancora 

tesserati e che potranno ottenere la qualifica solo dopo il tesseramento. (delibera n. 109/2013) 

 

Per il punto 23 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità gli Statuti, le affiliazioni e riaffiliazioni 

sinora pervenuti. (delibera n. 110/2012) 

 

Per il punto 24 di cui all’odg, il CF prende atto della lettera del Sig. Boschetti. 

Il CF dispone di inviare una lettera in risposta al Sig. Boschetti. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 111/2013) 

 

Il Consigliere Pagano propone l’anticipo della data stabilita per gli spareggi del CIS al 18/5/2014. 

La data prevista del 25/5/2014 è in concomitanza con le elezioni europee.  

In mancanza del Direttore CIS il CF delibera di rimandare l’argomento al prossimo Consiglio 

Federale. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 112/2013) 

 

Il Consigliere Paulesu comunica che il prossimo mese di ottobre probabilmente uscirà il numero di 

Scacchitalia. Chiede di poter istituire una rubrica fissa dedicata ai Comitati Regionali. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 113/2013) 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 20.20. 


